
 

 

 

  

Estudiantes de la Universidad de Nariño en 
municipios diferentes a Pasto, pasarán de pagar 
matrícula de $644 mil pesos, a solo $168 mil 
pesos, gracias al aporte de la Gobernación del 
Departamento. 
 
San Juan de Pasto, 5 de mayo de 2015 (PRENSA) El Rector de la Universidad 
de Nariño, Carlos Solarte Portilla, calificó como uno de los hechos 

trascendentales en 110 años de vida académica de la Udenar, el apoyo 

decidido del Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, que permite 

gracias al significativo incremento de los aportes económicos del 

Departamento, el unificar las matrículas de la sede central en Pasto, con la 

de las extensiones en los municipios, pues en la actualidad, en éstas, se 

paga un costo superior, que en algunos casos alcanza cinco veces lo 

cancelado por un estudiante en Pasto. 
  
Es decir en promedio de $644 mil pesos, la matrícula pasará a $168 mil, en 

los municipios de Tumaco, Ipiales y Túquerres, beneficiando a partir del 

segundo semestre de este año, a los estudiantes de las subregiones que 

abarcan estas extensiones de la Universidad de Nariño. 
  
El mandatario de los nariñenses aseguró que de los $800 a $900 millones 

que por Ley, en promedio cada año entregaba el Departamento a la Udenar, 

se pasará a los $3.500 millones, lo que permitirá el sostenimiento en el 

tiempo de la unificación en el costo de la matrícula, hecho que beneficia 
especialmente a la población estudiantil de los estratos uno y dos, que 

corresponden el 80% de la matrícula en la Udenar. 
  
El Rector Solarte Portilla informó que de forma paralela se conformarán 

grupos de investigación con profesores y estudiantes a quienes les serán 

financiados los proyectos, para permitir ampliar la presencia con calidad, no 

solo en programas de pregrado, sino de posgrado  y educación continua con 

diplomados y cursos de nivelación, para que los jóvenes de municipios 
diferentes a Pasto, tengan las mismas oportunidades en su formación. 
  
De forma paralela, el Rector de la Udenar destacó la inversión que la 

Gobernación de Nariño realiza con recursos del departamento provenientes 



 

 

 

del Sistema General de Regalías, por un lado por el orden de los $34 mil 

millones de pesos para infraestructura en Pasto, Tumaco, Ipiales y 

Túquerres y también con recursos del Departamento del SGR del fondo de 
Ciencia Tecnología e Innovación,  se invierten otros $43 mil millones de 

pesos, en claro compromiso por el desarrollo de Nariño.    
  
  
Gobernador de Nariño llamó a Gobierno Nacional y FECODE 
a llegar a acuerdos justos e inmediatos. 
  
Cerca de cumplirse 15 días del paro de docentes en el país, el Gobernador de 
Nariño Raúl Delgado Guerrero, hizo un llamado respetuoso tanto al Gobierno 
Nacional como a la organización sindical de maestros FECODE, para que se mantenga 
el dialogo y se llegue a unos acuerdos justos. 
  
El mandatario de los nariñenses le expresó al Gobierno Nacional “como gobernador de 
Nariño, hago un llamado muy respetuoso al señor Presidente de la República, para que 
el Gobierno haga el esfuerzo mayor que le sea posible, en medio de las dificultades 
fiscales que todos sabemos que tiene el país, para asignar los mayores recursos 
posibles para la educación pública y para aumentar los salarios y las condiciones de 
trabajo de los docentes”. 
  
De igual manera su llamado fue para los docentes “también con el mismo respeto llamo 
a los educadores, en particular a su organización FECODE, a sus dirigentes, que si ya 
se está cerca de las propuestas del Gobierno Nacional, se haga también un esfuerzo 
por parte de ellos, para llegar a un acuerdo que permita que cuanto antes, se normalice 
la actividad docente en las instituciones públicas del país”. 
  
  
“Informe del SIMCI sobre aumento de cultivos ilícitos en el 
país, demuestra que la solicitud hecha por el ministro de 
salud, es la correcta” Gobernador de Nariño. 
  
Tras conocer el último informe del Sistema Integrado de Monitoreo de Cultivos Ilícitos 
(SIMCI), realizado por Naciones Unidas, y que establece que en Nariño siguen 
creciendo los cultivos ilícitos, el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, 
recordó que desde el principio de su mandato le ha insistido al Gobierno Nacional en la 
necesidad de re-direccionar su política contra cultivos ilícitos. 
El mandatario regional consideró como lamentables los resultados del último estudio 
del SIMCI, que indican que el 27% de la coca que se produce en Colombia, se produce 
en Nariño, y que de las 50.760 hectáreas que son sembradas con coca anualmente en 



 

 

 

el país, 5.593 se encuentran en el municipio de Tumaco, lo que corresponde a cerca 
del 9% del total nacional. 
  
Ante este panorama, Delgado Guerrero aprovechó para reiterar su respaldo a la 
posición del Ministro de Salud, Alejandro Gaviria, de solicitar al Presidente de la 
República y al Estado, de no seguir fumigando con glifosato, en la lucha contra los 
cultivos ilícitos. Dijo que este llamado del Ministro, es una gran oportunidad para que el 
Estado rediseñe su estrategia frente a los cultivos ilícitos en el país. 
  
Reiteró su postura de que estas nuevas cifras demuestran que la fumigación no es la 
solución, donde Nariño sería un claro ejemplo, al ser en Colombia, el departamento 
más asperjado con glifosato, dentro de la política anti-drogas, pero que 
paradójicamente es donde los cultivos siguen creciendo. Dijo que la fumigación 
ocasiona la migración de las personas a otras prácticas, como la minería ilegal o la 
inserción a grupos armados ilegales.       
  
El Gobernador de Nariño insistió en que la verdadera solución, es la sustitución de 
cultivos ilícitos con la implementación de programas alternativos, de programas 
integrales de desarrollo, como los que se han venido ejecutando en Nariño bajo la 
estrategia “Si se puede”. Resaltó que está muy claro, que en estas áreas, en lugar de 
aumentar, han disminuido ostensiblemente las cultivadas con hoja de coca. 
  
Recordó que actualmente, se adelantan acciones para la implementación de planes 
pilotos similares al “si se puede” en algunas veredas de los municipios de Cumbitara y 
Policarpa, donde las comunidades han expresado su voluntad de dejar a un lado los 
cultivos ilícitos. Este proceso viene siendo concertado con el Gobierno Nacional. 
 


